
Compte-rendu Assemblée Générale des Membres BMM du 28 mars 2024 

St Gerlach, Valkenburg, Pays-Bas 

 

1. Ouverture et mot de bienvenue par le président 

Le Président souhaite la bienvenue à tous les membres et déclare l’Assemblée 

générale ouverte.  
 
Il précise que le conseil d'administration reste inchangé. 

 
Le président souligne que les membres du conseil d'administration sont 

engagés dans l'association en raison de leur propre expérience et 
appartenance à un groupe professionnel (mandataires, avocats et industrie). 
Chaque membre du conseil d'administration est une personne de liaison pour  

un comité ou une commission de la BMM.  
 

Toute personne ayant des questions ou des commentaires sur l'association 
est invitée à consulter le conseil d'administration.  

 
 

2. Pièces et communications  

 

Le président annonce que le nombre de membres a augmenté de 20 

personnes pour atteindre un total actuel de 750 membres. 

Il invite les membres souhaitant être actifs au sein de l'association à se 

proposer pour une des commissions par l'intermédiaire du secrétariat. 

Surtout, 2 à 3 personnes sont recherchées pour la commission sponsoring. 

Les membres de cette commission établissent le contact avec des sponsors 

potentiels et la commission des programmes.  

 

Les statistiques présentées illustrent que : 

- le nombre de mandataires et d’avocats est presque égal.  

- le nombre de membres issus du monde académique, au regret du président,         

est assez limité.  

- l'association s'est nettement féminisée au cours des 10 dernières années. 

- les Néerlandais restent le groupe le plus important au sein de la BMM. 

 

In memoriam Ralph Thomas et Antoon Quaedvlieg 

 

Ellen Gevers revient sur les décès de Ralph Thomas et d'Antoon Quaedvlieg. 

 

Ralph Thomas restera dans les mémoires comme un excellent collègue qui 

s'est dévoué pendant de nombreuses années en tant que membre du conseil 

d'administration de la FBMM. 

Le conseil d'administration de la BMM garde des souvenirs chaleureux de 

l'hospitalité avec laquelle Ralph et sa femme Hanneke ont récemment reçu 

dans leur chambre d'hôtes le conseil d'administration pour sa journée 

annuelle de gestion. 



Antoon Quaedvlieg était un avocat et un professeur très respecté. On se 

souvient de lui comme d'une grande autorité en matière de propriété 

intellectuelle. 

 

 

3. Approbation compte-rendu Assemblée Générale des membres du 6 
octobre 2023 à Lipperscheid.  

Le compte-rendu est approuvé par applaudissements des membres.  

 

4. Rapport annuel Conseil d’administration 

a. Rapport d'activités 

 

Le président passe en revue les activités du conseil d'administration.  

 

Elles consistent en une réunion en visioconférence mensuelle pour 

discuter de toutes les questions d'actualité et d'une journée annuelle 

de gestion, au cours de laquelle divers points sont discutés en 

profondeur et la vision à long terme pour l'association est débattue. 

 

Tous les membres du conseil d'administration ont également une 

fonction de liaison afin que le conseil d'administration reste au 

courant des derniers développements au sein des comités et 

commissions existants.  

 

En interne, les structures de la BMM ont été élargies avec de 

nouveaux comités et commissions : Événements, Sponsoring, 

Intelligence artificielle et Amicus Curiae.  

 

Les activités les plus visibles de notre association ont été et 

continuent d'être les conférences et les événements. Outre les 

réunions de printemps et d'automne, il y a eu deux Dutch events, 

un Belgian event et un événement luxembourgeois. 

Le Conseil collabore également à la préparation de la célébration du 

50ème anniversaire de notre association. 

En collaboration avec la FBMM, le Conseil a élaboré un règlement et 

nommé deux personnes de confiance pour assurer la protection  

sociale des membres. Il s'agit de Marloes Meddens-Bakker et Flip 

Petillion. 

European Sisters Organisation (organisation européenne des 

sœurs) : le vice-président annonce que la BMM, avec l’organisation-

sœur Union-IP, a accueilli les autres organisations-sœurs lors de la 

réunion annuelle. Les membres sont : APRAM, BMM, CITMA, ECTA, 

GRUR, Union-IP et Marques. Lors de la réunion, les questions 

relatives au droit de la propriété intellectuelle qui concernent toutes 



les organisations sont discutées. Si cela s'avère utile et possible, des 

positions communes sont formulées.  

b. Rapport financier 2023 et budget 2024 

 

Le rapport financier annuel a été brièvement explicité par la trésorière 

Djamila Mahlous.  

 

Pour la première fois depuis longtemps, un excédent de plus de 20 000 

euros a été enregistré en 2023. Cela s'explique en partie par un 

contrôle strict des dépenses et par le succès des réunions de printemps 

et d'automne et de la formation en langue française. 

 

Pour la célébration de notre 50e anniversaire, un budget de fête 

d'environ 93 000 euros est prévu. La réunion d'automne se déroulera 

dans un lieu unique et prestigieux à Bruxelles.  

 

Le budget complet pour 2024 peut être consulté sur le site web de la 

BMM. 

 

Par applaudissements, les membres donnent décharge au conseil 

d'administration et à la trésorière et approuvent le budget 2024 de la 

BMM.  

 

5.  Rapports annuels 2023 et composition des commissions statutaires et 

non statutaires et Fondation FBMM et préparation de la FBMM (formation 

en français) 

Le Président annonce que la veille de la réunion de printemps, une nouvelle 

réunion de concertation a eu lieu avec les présidents des nombreuses 

commissions actives au sein de la BMM. Il remercie chaleureusement tous les 

présidents de commission pour leurs rapports, qui sont inclus dans le rapport 

annuel disponible sur l'intranet de la BMM. 

Il résume brièvement les principales activités : 

(a) Comité de surveillance : aucune plainte n'a été reçue en 2023. Pour le long 

terme, le Comité de Surveillance souhaite examiner l'opportunité de modifier les 

règles d'honneur concernant les transferts entre bureaux.  

b) Commission CCB (concertation avec les Bureaux) : les contacts avec l'EUIPO 

ont été nombreux (réunions des groupes d'utilisateurs, pratiques communes, 

cycles de consultation, etc.) En outre, comme toujours, il y a eu des contacts 

avec l'OBPI et les premiers contacts ont été pris avec l'OMPI. 

c) Commission des programmes : a connu une année brillante avec des réunions 

de printemps et d'automne réussies et un excédent financier à Luxembourg. La 

commission collabore bien avec le comité du Jubilé. Les préparatifs pour le 

50ème anniversaire à Bruxelles en octobre sont bien avancés. Cela sera unique à 

tous points de vue ! 



d) Commission anti-fraude : Grâce à cette commission, la BMM a gagné la 

procédure contre un ressortissant finlandais devant la Cour d'appel de Bruxelles. 

D'autres parties telles que Levin & Nyman et Trademarks WorldWide font 

également l'objet d'une grande attention. Actuellement, des actions contre ce 

dernier sont envisagées avec d'autres parties telles que l'OBPI.  

e) Comité du Jubilé : la commission travaille d'arrache-pied à la préparation des 

célébrations du 50e anniversaire de l'association. Le logo des 50 ans est parti du 

Luxembourg et, après avoir traversé la Belgique, est arrivé à Arnhem. A la fête 

même, un groupe musical de la BMM se produira et la commission réserve bien 

d'autres surprises. Une présentation à ce sujet suivra. 

f) Commission sponsoring : A Luxembourg, grâce à l'intervention de la 

commission, il a été fait appel pour la première fois à des sponsors. Le président 

remercie Fovea IP et Clarivate pour leur assistance également lors de la réunion 

de printemps. 

g) Comité Dutch event : Sa composition a récemment été entièrement 

renouvelée. Le comité a déjà fait ses preuves avec une session en ligne 

intéressante sur « la valeur de la marque ». « Un nouvel événement est prévu en 

juin. 

h) Comité Belgian event : il est en cours de reconstitution et sera composé de 3 

personnes. Un événement sur le greenwashing a été organisé en novembre. Un 

nouvel événement aura lieu en mai ou juin. 

i) Evénement luxembourgeois : un événement a eu lieu pour la première fois en 

coopération avec l'organisation sœur française APRAM et l'IPIL (l'Institut de la 

Propriété Intellectuelle Luxembourgeois).  

j) Commission IA : elle a été récemment mise en place. La commission sollicite 

l'avis des membres sur les questions d'IA auxquelles ils sont confrontés.  

k) Commission RP : Frédérique Timan, personne de liaison, rapporte que la 

commission RP a accentué ses efforts dans les médias sociaux (LinkedIn et 

Instagram). Bientôt, les membres de la BMM pourront participer à une enquête. 

l) Young BMM : La vice-présidente Ellen Gevers annonce que la Young BMM 

prévoie en juin un événement spécial pour le Jubilé. 

m) Commission de rédaction: La vice-présidente rappelle les trois bulletins que la 

commission a publiés en 2023. Le prochain numéro de 2024 sera consacré aux 

modèles. Par ailleurs, la commission a organisé la remise de deux prix pour les 

étudiants.  

n) Commission législation : la commission a de nouveau été très active en 2023 

en participant à non moins de 18 projets. Le vice-président informe que la 

commission est à la recherche d'un nouveau membre. 

o) Commission Marque de certification : La commission travaille à l'amélioration 

du site web. A l'avenir, elle souhaite automatiser la notation et examiner si les 

points attribués correspondent au contenu des événements. 



p) La BBMM/FBMM : actuellement, la formation professionnelle en langue 

néerlandaise (1ère et 2ème année) et la formation professionnelle en langue 

française (1ère année) sont en cours. Un cours de formation pour paralagals  

avec l'aide de jeunes mandataires a également été lancé. 

Le professeur Marie-Christine Janssens, qui prend sa retraite, continuera à 

coordonner activement la formation professionnelle. Elle en est chaleureusement 

remerciée. 

* * * 

Le président remercie tous les membres des comités et commissions pour leurs 

efforts, après quoi les membres de la BMM approuvent par applaudissements le 

rapport des commissions. 

Amicus Curiae - Nouvelle commission  

Le membre du Conseil d’administration Gregor Vos explique qu'il a été décidé de 

créer une commission Amicus curiae dans le but de représenter la position de la 

BMM dans des procédures judiciaires. Les membres de la commission et sa 

présidente Fleur Folmer sont présentés. Les administrateurs Gregor Vos et 

Tanguy de Haan feront office de personnes de liaison.  

 

6. Divers 

Il n'y a pas d'autres points ou questions de l'assemblée. 

 

* 

Le président remercie tout le monde et clôture la réunion. 


